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Suite à la demande de l’Abbé Général et de son Conseil, nous avons eu un partage communautaire sur notre 

expérience personnelle et communautaire de ces derniers mois.  D’abord il serait utile de préciser que notre 

communauté est peu nombreuse mais âgée, que nous n’avons que deux employés qui travaillent à l’intérieur 

du monastère et de la clôture, et que notre sous-région a eu très peu de cas de Covid-19.   

 

À partir du début du mois de mars une série de directives a été émises par la Direction de la Santé Publique 

et par la Conférence des Évêques du Québec.  Nous avons pris très au sérieux ces différentes directives.   

 

À la mi-mars nous avons fermé l’accueil, l’hôtellerie et l’église.  Par mesure de prévention, notre cuisinière a 

dû être mise à pied.  Toutefois nous avons conservé l’employé qui s’occupe de l’entretien, tant à l’intérieur 

du monastère qu’à l’extérieur, tout en respectant le mieux possible avec lui, la distanciation recommandée.  

Notre routine de vie, pour l’essentiel, n’a pas été vraiment perturbée.  Les frères vivent donc très 

paisiblement ce temps de confinement.  Ce n’est que le 24 juin que nous avons rouvert l’église, mais 

uniquement pour la célébration eucharistique, avec des mesures de désinfection des lieux, de port du 

masque et de la distanciation des personnes.  

 

Ce confinement, qui continue pour une bonne part, a permis d’avoir un climat plus paisible dans la maison 

et de nous aider à mieux vivre la clôture monastique :  moins de sortie et interaction très restreinte avec 

l’extérieur.   

 

Comme la plupart des journaux ont suspendu leur version papier, ne conservant qu’une version électronique, 

nous avons modifié un peu notre horaire pour permettre aux frères qui le désirent (certains n’ont pas accès 

à internet) de regarder le journal télévisé du début de soirée.  Cela nous permet de rester en contact avec ce 

qui se passe dans le monde et d’être solidaire, par la prière, avec tous ceux et celles qui ont à subir les effets 

de la pandémie beaucoup plus durement que nous.   

 

En contrepartie de ces éléments positifs, la pandémie a tout de même des effets négatifs sur la communauté.  

Pendant les 4 mois d’absence de notre cuisinière, deux frères ont vu leur tâche augmenté de façon 

importante, ayant à assumer le service de la cuisine.   

 

Depuis quelques années, un Capucin de la région venait animer une journée de réconciliation quelques fois 

par année et agissait comme confesseur extraordinaire pour les moines qui le désiraient.  En mars nous avons 

dû annuler cette journée.  Nous espérons toutefois reprendre ces journées sous peu.   

 

Bien que nous ayons eu des nouvelles des autres communautés monastiques via internet, certains frères ont 

déploré l’absence de lien direct avec le Père Immédiat et avec tout autre membre de l’ordre.   

 

Notre chocolaterie n’a pas été trop affecté par cette pandémie.  La grande majorité de nos ventes se font 

dans les marchés d’alimentation qui sont toujours demeurés ouverts. 

 

Suivant l’exemple donné par la communauté de la Maison Généralice, nous récitons la prière du Pape 

François pour mettre fin à la pandémie à la fin des Vêpres.   

 

Malgré les circonstances, ou peut-être à cause d’elles, nous rendons grâce à Dieu pour ce qu’il nous donne 

de vivre.   

 

Les frères de N.D. de Mistassini.  
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